



May 2023

**SAPIENTIA** No. 34**この一年**

発行: サピエンチア会(英知短期大学・英知大学・聖トマス大学同窓会) 発行責任者/藤本滝三 編集/サピエンチア会 2023年10月



文学部 西文学科  
1969年入学  
サピエンチア会  
会長 藤本 滝三

**Greeting****ございさつ**

平素は同窓会活動にご支援とご協力を賜り誠にありがとうございます。

新型コロナウイルスも5月に2類から5類に移行し社会の経済活動や各イベント、スポーツ等 徐々に日常が戻りつつある様に感じられ、特に観光に関しましてはインバウンドの方々の急速な回復で 街中には海外の方の姿が2019年を上回るのではないかと思われるくらい目立つようになりました。

サピエンチア会の活動もこの失われた3年間の会報31号、32号、33

号を読み直して見ますとフェスティバルに関して実行するのかしないのかプレが合ったように見受けられます。活動内容、原稿の数量、広告の掲載に関しては、それまでの会報と変わらぬ

い仕上がりとなっていると自負致しております。これもひとえに会員の皆様の校愛の賜物と感謝致しております。

そして、役員の方々は、この3年間の環境下でも月1回の会議(リモートを含め)、会報の発行等も止める事無く実践をして参りました。改めましてサピエンチア会の役員の方々の献身的な働きに対して皆様からも労を労っていただき存じます。

いよいよ今年はその失われた3年を取り戻したくサクラファミリアにおいて和田幹夫神父様、松本信愛神父様の司式により卒業生、教職員物故者の追悼ミサを実施いたします。

その後サクラファミリア隣の『ハートンホテル北梅田』に移動して『英知大学創立60周年記念懇親会』を実施いたします。今回は飲食をしながら、4年前までのようなフェスティバルを開催いたします。



## 卒業生・教職員物故者の御ミサ及び開学60周年記念パーティーのお知らせ

※今回は古希の会(72年、73年入学)のパーティーと合同開催となります

**《御ミサ》**

- ◆日時 11月3日(金・祝) 10時30分~11時10分
- ◆会場 サクラファミリア大聖堂

### 《開学60周年記念パーティー 及び同時開催の古希の会パーティー》

- ◆日時 11月3日(金・祝)  
受付 : 11時30分~  
パーティー : 12時~14時
- ◆会場 ハートンホテル(サクラファミリア北隣)
- ◆パーティー参加費 : 6,000円
- ◆お申込み(お支払)方法  
: 本会報に同封の郵便払込取扱票にてお支払いください  
※入金をもって参加申し込みとさせていただきます
- ◆お申込み(お支払)期限 : 10月16日  
※当日のお支払いは受け付けておりません  
※御ミサのみ出席される方は参加費不要

**注意** 以前は赤い払込取扱票で支払う場合、手数料がかかりませんでしたが、昨年1月17日から現金で支払うと、郵便局では110円かかるようになりました。通帳またはキャッシュカードをご用意のうえ、口座からお支払いされる場合は、今まで通り、無料になります。

**古希の会パーティーについて**

72年、73年入学を中心としたメンバーが古希を迎えます。それを記念してパーティーを開催いたします。

今回のこのパーティーはコロナ禍を除き毎年開催されているサピエンチアファミリーフェスティバル(特に今年は開学60周年12時~14時)と合同で開催いたします。

パーティー会場は60周年パーティーと同じですが、古希の会用のテーブルを用意いたします。

60周年パーティー終了後、15時まで別室にて懇親会を行います。  
※尚、お茶代として別途500円徴収させていただきます。

**(古希の会パーティー幹事)**

1972年仏文入学 泉啓太

keita19530521@gmail.com

1973年英文入学 村島裕男

mouton.murashima@gmail.com

▶ <https://www.sapientiakai.com/news>

古希の会の詳細はサピエンチア会ホームページに掲示しております。



# ミッションスクール人生を振り返る

1971年英文科入学 岩永利晴

## 1. はじめに

私は今年の4月で74歳になりましたが、これまで中学高校6年、大学4年、そして教職員として48年、トータルで58年間をミッションスクールに身をおいた人生として過ごして参りました。後期高齢者となる前に、この58年間を振り返ってみようと思います。

## 2. 中学高校時代（プラス浪人時代）

1963年、私は熊本マリスト学園中学校に第1期生として入学しました。カトリックの家庭に生まれ育つたことも大きな入学動機だったので、4年生の時に患った左大腿骨骨髄炎治療のために1年長く小学校に通ったことがマリスト中1期生としての入学を可能にしたのです。

アメリカ人やスペイン人の修道士が常に4～5人いる環境で中学高校の6年間をマリスト学園で過ごしました。彼らの存在に加え十字架やマリア像が身近にあることやクリスマス等の宗教行事も行われていたことで生徒たちはキリスト教の世界観をすり込まれていったように思います。

大学進学を目指しましたが学業に精進してこなかった当然の報いとして現役、1浪目と受験に失敗してしまいました。2浪目に入ると将来への展望が全く持てなくなり、怠惰な生活を続けるうちに心身ともに不健康になってしまい、受験どころではなくなりました。そんな状況にあった私を心配した同じ教会の信者さんで地元大学の英文科教授だったTさんという方が「背伸びする必要はない。今の君を受け入れてくれる大学に行きなさい。必ず将来の展望は開ける」とアドバイスしてくれました。受験準備は不十分だったのですが、その諭しに従い英知大学文学部英文学科を受験することにしました。

## 3. 大学時代

神様の計らいでしょうか、奇跡的に入学を許可されました。21歳の春のことです。いよいよ親元を離れての一人暮らしを始める筈が下宿先がなかなか決まらず、新入生の世話をしてくれる神学科3回生の下城さんが東園田に間借りしておられた部屋に2ヶ月ほど居候させていただきました。空き部屋が出た後は、遅まきながら待望の一人暮らしを始めました。

幸運なことに2回生の4月からは大学の警備員として本館2階にあった宿直室に住み込みました。採用の条件はクリスチャンであることでした。仕事として責任を持たされたのは学生や教職員が帰った後の戸締まりをすることで、卒業までこの仕事を続けました。警備員は二人制で歴代の相方は寒川修吉さん（英文科）、丸山くん（神学科）、池田典夫くん（西文科）でした。

カトリックの家庭に生まれ戒律順守を厳しくたき込まれた私でしたが、大学進学で親元を離れたことで一皮むけたクリスチャンへと変容したように思います。とはいっても、無意識のうちにクリスチャンとしてのアイデンティティをベースにした学生生活を過ごしていました。

サークル活動はカトリック研究会（カト研）に4年間所属しました。おぼろげな記憶ですが、2回生の先輩はおらず、3回生に梅鉢さん、河野さん、三輪さんがおられたと思いますが間違っていたらお許しください。

当時の活動はサークル名が示しているように、アカデミックな研究が主体でした。夏に和歌山の白浜で行われた宿泊研修では、副学長を務めておられた大園神父様から事前に出された課題をレポートにまとめて持ち寄り発表することになっていました。先輩方は内容の濃いレポートを発表されましたが、まっさらな状態で参加した私は発表するものは何もありませんでした。当然のことながら大園神父様からこっぴどく叱られました。

部長をやるべき3回生がいなかったこともあり、2回生ながら私が部長を務めることになりました。顧問も大園神父様から松本信愛神父様へとバトンタッチされました。

致し方ないことですが、私が部長になったことで以後は凡庸なカト研へと変容してしまい、学究的なカト研を築いてこられた先輩方には大変申し訳なく思っています。反面、敷居が低くなつたと感じた諸君が入部してくるようになり、私が4回生のときには同期に道満京子・長谷川隆子、3回生に池田典夫、2回生に市瀬幸一・小平木の実・福尾敏子・藤田紀子・西とし子、1回生に越知清司・山岸幸司・澤田伊久子・森山裕子、さらに



岩永利晴

賛助会員に大河内明・渡辺佐美夫・鈴木均・泉啓太が名を連れていきました。

日々の活動はキリスト教について研究することよりも、ボランティアなどを通じてキリスト教の教えを体感することが主でした。私のせいで方向性が変わってしまったカト研でしたが、一つ誇りに思うことはマリア会の神学生だった市瀬氏が司祭になり、大阪明星学園をはじめとする学校で若者の教育に当たり、校長や理事長を歴任後、数年前からマリア会の日本地区長を務めていることです。

学業よりもカト研を中心に据えた英知大学での4年間の学生生活を終え、いよいよ故郷に錦を飾るべく熊本に戻ることになりました。

## 4. 母校で教師となる

大学卒業と同時に私は中学高校時代を過ごした熊本マリスト学園に務めることになり、爾来48年の長きにわたり奉職しています。この間の職歴を整理してみました。

①学園寮舍監、②英語科教諭、③宗教科教諭、④同和教育主担、⑤宗教部長、⑥生徒部長、⑦教頭、⑧校長、⑨理事長

※48歳：県の交換教員として1年間米国モンタナ州へ

52歳：学園教職員組合執行委員長

真摯に努力した成果が認められて登用されたのではなく、便利屋的な使いやすさが重宝されて職務を任せられてきた48年間だったと理解しています。それでも楽天的な性格の私は自分に求められている仕事ができるか否かは深く考えず、それは自分に課せられたミッション（使命）だと受け止めました。

就職後しばらくは中学高校とも学則定員（合計1080名）を上回る生徒が在学していましたが、1980年代後半になると入学者の減少が始まりました。外的要因として考えられたのは高度経済成長後の少子化と受験生の男子校離れでした。後者の方は男女共学へ移行すれば効果が期待できそうでしたが、前者は生徒数に合わせて学校規模をダウンサイズするしか方法がないように思えました。内的要因は私たち教師が生徒たちと真剣に向き合う教育活動を蔑ろにしたことで信頼関係が崩壊し、学力を伸ばすことや安心できる生活環境を提供できなくなつたことでした。その悪評が地域に広がり受験対象校から外されていきました。

さらに追い打ちをかけたのが1998年に設立母体であるマリスト教育修道士会が突然学校経営から手を引いてしまったことです。戦後の団塊の世代が高校進学する時期に合わせて1961年に創立された学園であり、21世紀を前に子どもの出生数が激減した日本では修道会としての役割は終わったと判断したのでしょうか。絶対的存在であった修道会が突然いなくなつたのですから教職員が進むべき道に迷うのは当然のことでした。

経営上必要な生徒数を確保するために男女共学にしたり中学の学則定員を減らしたりしましたが、受験生離れに歯止めをかけることはできませんでした。なぜなら根本的な課題であった教育活動の改善が評価されなかつたからです。なくした信頼を回復するのは並大抵のことではなく、再起を目指し20年以上の歳月をかけて積み重ねてきた地道な教育活動が認めてもらえるようになったのはここ数年のことです。

600名を割りかけた危機的な生徒数の時期もありましたが、2022年度は約800名、2023年度は830名を上回る在籍者数となり、やっと復活への兆しが見えてきました。

## 5. むすび

『他者の幸せのために生きる！』を教育スローガンに掲げ、ミッションスクールの立ち位置を生徒にも職員にも保護者にも意識づけしています。

これからも「ミッションスクールとはキリスト教を教育する場ではなく、キリスト教で教育する場である」ことを職員間の共通認識として教育活動に励んで参る所存です。

ミッションスクール・マリストを支える心強い仲間として英知大学神学科95年入学の武井信氏が宗教科で教鞭を執ってくれていることをお伝えし、結びとさせていただきます。



松本信愛神父様にご推薦いただき当学園教師となった武井氏とロビーにて



我が家の庭にて

“たまたま”…。  
ビックバンで宇宙が始まり、その時、地球ができて、そこに水素と窒素が有り、そこから有機物ができ、命が生まれ、生き残るために進化し、ヒトが生まれ、地球上数ある国の中、“たまたま”日本に祖先を持ち、父と母が出会い、私が生まれ、勉強が得意でない私は、高校が男子校だったので、やっぱり大学は女子がいっぱいいる文学部でしょう…と云う不純な理由で、“たまたま”…英知大学を受験しました。この時から私の人生は、億兆分の1以下の凄まじい確率の“たまたま”から、ゆっくりと転がり始めました。

皆様、こんにちは。  
この度、僭越にも同窓

会誌への寄稿をさせて頂くことになりました。1980年、英知大学入学の堀川と申します。この年の4月、私は新入生として、園田キャンパスにいました。桜の花、薫る春、陽向の風、ポプラ並木、噴水、チャペル、図書館、階段教室、体育館、グラウンド、学食…。あの時、あの場所に一緒に居たみんな。先輩達、後に入学して来てくれた後輩達、そしてもちろん教職員の皆さん、40数年前の私にかけがえのない居場所を創って下さいました。

十人十色、皆様も様々な環境のもと、人生を謳歌されている事と思います。そんな中、私に今さら何が書けるのか。とほほ…という感じですが、私の時を18歳まで巻き戻し、現在61歳の私を形成するにあたってのきっかけとなった何かしらを書いてみますので、しばしお付き合い下さい。

大学入学当初から、自分の将来像がまったく見えず。季節は私の心を置き去りにしたまま、ずんずんと進んで行きました。『私が生まれてきた意味は?』、『自分自身を最も活かせる生き方って何だろう?』…本来なら中学生あたりで想う事を、私は大学生になってようやく考えるようになったのです。しかし、いくら考へても答えが出ない。途方に暮れていた当時、結果的に自分の未来に少なからず手を貸してくれた習慣が読書でした。個人が、どんな奇数な人生を送っても、1回きりの人生です。読書からは、多様な価値観や疑似体験を得ることができます。また読書の副産物として、少しだけ語彙が増えたこと。この事も私には大きかったと思います。ヒトは何かを感じた時、それを正確に言葉に変換、思考し、自己に落とし込むことによって、より深く自分自身を『理解』出来る生き物なんだと思います。この作業が、その後、私の心が本当に喜ぶことがどんなことなのかを、気付かせてくれたのだと感じています。

次に『自分の心が求める方向に』具体的に動くことでした。田舎や自然に漠然とした憧れを持っていた私は、1回生の夏休み、信州長野のレストランに親友と住み込みで働きに行ったのを皮切に、触手を伸ばし、可能な限り動きました。

そんな中の一つ、北海道酪農実習生募集の記事を新聞に見つけたのが3回生の夏休み前でした。『生き物と共に生きたい』、『自然の中で』それだけは譲れないと感じていた当時の私は、迷わず北海道野付郡別海町の農協に電話をかけていました。夏休みの2ヶ月間、酪農家の家に住み込みで働かせて頂きました。その次の冬休み、春休み、4回生の夏休み全てを酪農実習で過ご

しました。そこで出会ったのが大動物(産業動物)獣医師でした。『これや!…これしか無い!』自分のちっぽけな才能の全てを発揮できるのはこの仕事以外には考えられない、『ありたい自分』が輪郭を持って、くっきりと見えた瞬間でした。

しかし、ここからが長い葛藤の始まりでした。私は既に文学部3回生…理系で狭き門の獣医学科を再受験…お金ないし…年齢も…。4回生の9月末に酪農実習から帰って来ると、周囲の友達が次々と就職の内定を貰っている現実に直面した私は、獣医師へのステップを全く踏めないまま、ある企業から内定を頂き、英知大学を卒業。桜舞い散る季節、私はその企業で働き始めました。この時から、仕事と平行して、“夢”を途絶えさせない為に、図書館で受験勉強を続ける悶々とした日々が続きました。

その頃の私は次のような思考でした。『獣医師になるなんて…無理や。』と逃げている自分。同時に、『天職という言葉があるなら私には獣医師しか無い。』という相反する想い。

そんな時、営業職で大阪南部を担当していた職場で、来年度から近畿一円を担当するよう上司から言い渡されました。これは、つまり受験勉強をする時間さえ無くなるということでイコール『獣医師』は、まさに“夢”的まで終わる事を意味しました。

“私は自分の未来の為に、一步でも踏み出したのか?”…という思考を経て、数日後、親にも一切相談せずに退社する意志を、上司に伝えた日の事を鮮明に覚えています。この時、私の人生が変わりだしたのを感じました。

周囲は私の奇行に総じて否定的でしたが、私自身、その後は本当に楽になり、完全に退路を絶った事で、堰を切ったように『ありたい自分』に向かい暴走し出しました。

運命の受験、国立大学に及ばなかった私は浪人を覚悟していました。しかし幸運の女神は、絶えず心の底から望んでいる者には、時として気まぐれな振り返りを見せる瞬間がある。試しに受けた私立大学の獣医学科に奇跡的に合格してしまったのです。

当時、仕事を勝手に辞めたことで絶縁状態だった父親から『来年確実に国立に合格する保証は有るのか?…お前には時間が無い、私立でも合格した学校に行け。そして金が無くなったらところで、もう一度頭を下げに来い!』という有り難い言葉を頂きました。

結局、24歳と11ヶ月の私は、再度、満開の桜の中、獣医学科の新入生として神奈川県鎌倉市に移住。3年生までは自分の蓄えで学費を払い、奨学金を借り、それでも不足する学費を4年生から6年生まで、親から借りました。30歳と10ヶ月で獣医師国家試験も合格し、2度目の大学卒業。

コブシ咲く北海道に移り住み、臨床獣医師として働くこと31年の事が過ぎ去りました。21歳でようやく見つけた“夢”、会社員時代に踏み出した小さな“一歩”と、いつも周囲に居てくれた人々が、現在の私に導いてくれました。



“たまたま”…入学した、当時の英知大学には、何だか言い知れぬ活気、そして将来に対する根拠の無い期待と少しの不安が混沌と渦巻いていました。そこには私なりの『将来像』を具現化できる自由な空気、刺激や気付きを提供してくれた大切な人がいてくれました。

あの時、あの場所に、皆さんと共に存在できた私は、もの凄く幸運だったんだと感じています。現在、形としての母校を失ってしまった私たちにも、様々な集いの場、そしてこの同窓会誌を存続して下さっている役員の皆様方に心から感謝とお礼を申し上げます。

60歳を超えた現在、我々には、今だからこそ出来るチャレンジが有ります。今なお自分なりの『ありたい自分』に向かって歩み続けている友、後輩がいます。これからも私は私として、あなたはあなたとして自分の進むべく示された道に向かい、軽い足取りでどんどん進んでゆきましょう。

今にして想う。私の“たまたま”…それは、偶然に見えて、全て不思議な必然で結ばれていたのかも知れません。



## 新たな絆

1981年西文科入学 三原容子

昨年の12月、そろそろ皆がクリスマスの過ごし方を話題に始めた頃、突然の仲間からの電話で、一年後輩の田中美津子さんの訃報を知らされました。

1982年に西文科に入学してきた彼女は、「マメ」というニックネームで、センスの良さとキュートな外見ですぐにキャンパスの人気者のひとりになりました。話してみると、意外にもハスキーボイス。私のことを「高校生弁論大会の県大会でお見かけしました。」と丁寧な口調で言った40年以上前の事を今でもはつきり覚えています。

彼女は、スペイン語研究会に入部し、マメ、マメちゃん、マメ先輩と呼ばれるながら仲間を増やして行きました。

また、私より先にスペインのサラマンカに留学した彼女は、私の留学時に自分のホストファミリーの親戚を紹介してくれました。

彼女のニックネーム“マメ”は、スペイン女性の名前である“Carmen カルメン”的愛称“Mamén”に近いこともあり、ホームステイ先の家族からもとても可愛がられていました。

また、当時何人かの英知の仲間がサラマンカに留学していて、週末には必ずバルで Hasta Los churros. (アスター ロス チュロス。) 代表的な朝ごはんであるチュロスを食べるまでグラスを重ねる。というスペイン語の表現通り、みんなで夜通し飲み明かしました。そんな時マメは、いつも私たちの中心で楽しそうに踊っていました。

その後マドリードで仕事を始めた時は、私と同じ観光ガイドとして一緒に頑張りました。

当時は、小さな大学なのに学生時代からの仲間が何人もスペインに留学したり移住したりしていて、学生時代同様、或いはそれ以上の絆が生まれていました。

それから40年近く時を経て気づけば、今もスペインで頑張っている人、帰国して頑張っている人、それぞれの時間が過ぎていきました。

今回の突然の訃報は、そんな状況の中での出来事でした。私はすっかり慌てて、先ずは西研の仲間、スペインの仲間、私が知り得る限りの彼女の友人知人に連絡しました。電話で知らせながらも現実感が沸かず、自分が間違った情報を発信しているのではないかと何度も思いました。でも、通夜や告別式の時間と場所を伝えている内に、少しづつ現実感が沸いてきて、悔しさと喪失感に襲われました。

## 松本尼崎市長を表敬訪問してきました

サピエンチア会 会長 藤本滝三

先の統一地方選挙で新しく松本 真氏が市長に当選されましたので、日頃の感謝とお礼を兼ね表敬訪問してきました。

当初は、前田万葉枢機卿とご一緒させていただく予定でしたが、前日に体調不良の旨のご連絡があり、急遽我々サピエンチア会の役員有志4名での訪問となりました。

前市長稻村様が退任され、またお世話になっていた「ひと咲きプラザ」職員の方々も徐々に異動や退職され、年々英知大学、聖トマス大学の存在が風化していく懸念がございました。今回の訪問目的はそのような状況の中で「ひと咲きプラザ」内の同窓会室の使用のお願いと、尼崎市主催行事への協力を伝えし、市との良好な関係を今後も維持することにありました。

5月18日、枢機卿からの信書を携え松本新市長に面会いたしました。また同行の大濱さんと親交のある長内豊中市長から松本市長へ事前に連絡を入れていただいたようで、和やかな雰囲気の中での面会となりました。

大学創立50周年記念誌と最近のサピエンチア会会報をお渡しし、創立から閉校になる経緯をご説明し、卒業生一人超の代

斎場で、英知大学友人一同で贈った花を、皆で棺に入れて最後のお別れをしていたとき「マメがニッコリ微笑んだ気がする」と言った仲間の言葉が印象に残りました。

それから丁度二ヶ月後の2月12日に、久しぶりにスペインから帰国した私たちのもう一人の仲間である東森くんの帰国会と、マメを偲ぶ会の合同会を計画しました。西研で共に部活に励んだ人たちや親しい人たち、14人が集まりました。

場所は、JR垂水で西研の仲間が夫婦で経営する和食レストラン“笑和屋”。西研の仲間たちが事ある毎に集まり、たくさん思い出を紡いできた大切な場所です。

この日も、心のこもったお料理を楽しみながら、マメの写真を囲んでの久しぶりの再会に、たくさんの昔話の花が咲きました。

大学を卒業して約40年。人生の峠を超えて尚、こうして集まる仲間がいる事は、私にとっての大きな財産です。マメの訃報というとても悲しい出来事ではありましたが、彼女が仲間たちを再会させてくれたに違いありません。皆、それぞれの人生で色々な経験を重ねた今だからこそ、これから更に新たな絆を築いていけると思います。

マメ、天国にいてもあなたはずっと、私たちの大好きな仲間です。



マメを偲んで集まった仲間たち

## 追悼文

またしても悲しいお知らせをしなくてはなりません。上の写真の左端に写っておられます西文科1980年入学の吉野正和君がご逝去されました。

彼は8月5日、我々サピエンチア会も協賛しています尼崎市主催の「みんなのサマーセミナー2023」に駆け付けて下さいました。

このセミナー終了後、我々と別れて猛暑の中、駐車場に向かわれる途中で倒れられました。近隣の方の通報で救急搬送されました。残念ながらそのまま帰らぬ人となりました。

人一倍大学を愛し「親方、サボちゃん」と呼ばれて皆から慕われていました。こんな素晴らしい後輩を失う事となり、誠に残念でなりません！！

心よりご冥福をお祈り申しあげます。  
サピエンチア会 会長 藤本滝三

表として大学への思いを市長へお伝えしました。

有難いことに、松本市長は2005年から2013年まで文部科学省で大学振興等を担当され、大学関連の情報もよくご存じでございました。また、松本市長は2018年に尼崎市教育長に就任されており、ひと咲きプラザの有効活用や、「いくしあ」の開設に尽力されておられた方で、当初からの経緯などについてもよくご存知でございました。

松本市長は、記念誌に目を通され、最後に一言「承知しました」とのお言葉をいただきました。

さらに市長から、大学にあった蔵書の問題についてお話しをございました。

### 蔵書問題 (2020年の神戸新聞の記事の抜粋)

兵庫県尼崎市が昨秋にオープンさせた市立施設「アマプラリ」で書籍類約25万冊が眠ったままになっている。2015年に廃止された旧聖トマス大学から、土地と建物ごと同市が無償で譲り受けた旧大学図書館の蔵書だが、一般への貸し出しに向かない専門書が多い上に、蔵書管理には多額の市税と要員を投じる必要がある。保管する市立中央図書館は「お手上げ」の状態だ。

「これらの蔵書について、廃棄などせず尼崎市図書館で保管し、閲覧できるようにいたします。」と嬉しいご報告をいただき、その場でこころよりお礼を申し上げました。

最後にサピエンチア会として、従来にもまして、ご協力できることは全力で取り組んでいくこと、そして今年も尼崎市主催の「サマーセミナー」にサピエンチア会のメンバーが講師として参加し、協力することをお伝えいたしました。

以上、今回の表敬訪問がたいへん有意義であったことを報告いたします。



## 結婚相談所マリッジサポート 一期一会



西文科卒業  
田邊洋子  
日本仲人協会加盟仲人  
全国教育相談教育センター  
認定仲人士

TEL 090-6065-9243  
E-mail ichigoichie0634@gmail.com



詳しくは HPへ。→(QRコード)  
または、『マリッジサポート一期一会』  
で検索。



永井 勝  
西文科 1987年入学  
TEL 078-706-4408  
<https://www.facebook.com/笑和屋-607277446037117>

## サピエンチア会 会員の皆様の広告

コロナ禍で厳しい折にもかかわらず  
広告掲載にご協力いただきました  
会員の皆様、仲間である企業・お店  
を是非ご利用ください

### ヤキトン 居酒屋 マルセン 泉

大阪市都島区毛馬町 1-10-17  
TEL 06-7172-3383  
17時～24時 定休日＊水曜  
1972年入学 泉啓太がいつもおります

C/Hungría 3, Portal 8, 5º-B, 28943 Fuenlabrada, Spain  
mail:spain\_tabi@hotmail.com (日本語対応)  
Phone:090-1027-0669 (日本語対応)  
個人、グループ旅行、サッカー観戦、巡礼、  
スペイン留学、美術館案内、空港送迎、民泊、  
ワインとスペイン料理ツアー etc.  
スペインのことなら、まずはご連絡ください!  
サッカー・スペイン料理等の情報を  
Youtubeで発信しております  
右記 QR コードを覗いてください

三原容子  
1981年西文科入学

QR code linking to the company's website.

## さわだ労務管理事務所

〒657-0051 神戸市灘区八幡町 4-5-8

電話番号 : 090-8463-6913

E-mail: sr\_ysawada0301@amigo.zaq.jp



お気軽に  
ご連絡ください

### ■一般労務管理相談 ■公的年金相談

会社で従業員を雇う場合	老齢・遺族・障害の年金請求案内
社会保険・雇用保険	記録問題
各種助成金等	日本年金機構による通知書説明等

1981年西文科入学の澤田 夕生（旧中島）です。  
英知の卒業生のご相談大歓迎です。是非ご一報を!!

# TORAYA



torayaosaka トライ レディース ショップ (淀屋橋 odona 店)  
 toraya.hat 紳士帽子 トライ (阪神百貨店梅田本店 6 階)

1969年西文科入学 藤本 滉三

# Marugo Kitchen

DELICATESSEN FRESH MEAT



美味しいはもちろん、「健康」と「食事」のちょうどいいバランスを提供するフードデリショップがこの夏オープン。江坂駅から歩いて3分。良質なたんぱく質が取れるお肉も多数販売しています。

フードデリショップ  
「Marugo Kitchen」  
吹田市豊津町 15-30  
東明マンション江坂2 1F  
TEL.06-6170-7833



Instagram

X (Twitter)

## 298 605 肉バル MARUGO



ガッツリステーキから  
ちょっとしたおつまみ  
まで楽しめる「肉バル  
MARUGO」。  
江坂駅から徒歩3分の使  
い勝手の良いお店で、こ  
だわりの料理とカジュ  
アルな雰囲気をお気軽  
にお楽しみください。



肉バルMARUGO  
大阪府吹田市豊津町 10-11  
池上ビル 1F  
TEL.06-6368-6668



## 炭火焼肉 鶴兆 TSURUCHO



厳選された食材とこだ  
わりのお米、秘伝のタレ  
や自家製キムチ等、美味  
しさへのこだわりを追  
求した「炭火焼肉鶴兆」。  
独自にこだわった味付  
けで、満足度抜群の本格  
炭火焼肉店です。

炭火焼肉 鶴兆  
江坂店

大阪府吹田市豊津町13-2  
TEL.06-6385-1129



## Margaux



“時”を楽しむ大人のレストラン  
「Margaux(マルゴー)」。  
旬の素材にこだわったその日  
限定スペシャル洋風会席コース  
のみの完全予約制。  
行き届いたおもてなしでお待ち  
しています。特別な日にぜひご  
利用ください。



Margaux  
マルゴー<sup>®</sup>  
大阪府吹田市豊津町 15-30  
東明マンション江坂2 1F  
TEL.06-6369-0505



## CAFE DINING VALORE.

吹田市文化会館「マイシアター」2Fにある「CAFE DINING VALORE.」。  
健康・旬を意識したカフェメニューをご用意。陽光が差し込むガラス張りの開放的な空間で、非日常をお楽しみください。



ホームページ

LINE 公式アカウント



カフェ ダイニング バローレ  
大阪府吹田市泉町 2-29-1  
マイシアター2F  
TEL.06-6384-8605

## 「雅 牛すじカレー」「雅 ガリバタチキンカレー」

TV番組で  
紹介されました!!



### 「雅 牛すじカレー」

牛すじや玉ねぎなど国産素材  
にとことんこだわり、くせになる辛さを引き出すため厳選した  
28種類のスパイスを絶妙にブレンドしました。懐かしい味の中  
にも、スパイスが効いたインパクトのある味わいが好評です。



### 「雅 ガリバタチキンカレー」

国産玉ねぎと丹波(兵庫)の自然豊かな環境で育てたおいしい  
鶏肉【丹波若どり】を使用。22種類のスパイスとバター、ガーリックが織り成す香りに食欲が沸き立ちます。その味わいは  
“濃厚”。一度食べるとクセになるカレーです。

1個 各580円(税別)

バリューネットワークHPよりご注文下さい。  
<https://www.value-net.co.jp/>



# 皆様のクラブ、情熱価格で買い取ります!!



現行モデルの新品も、自信の価格で多数取り揃えております！

ゴルフパートナーは店舗数・中古クラブ販売本数で世界一、中古ゴルフクラブの市場においてトップシェアを誇るゴルフショップです。全てのゴルファーのニーズに応えるオンラインショップを目指しています。クラブ選びでお困りのお客様には最適な1本をご案内、またスコアアップへの的確なアドバイス等、ゴルファーのあらゆるニーズに応えています。



ゴルフクラブ、売るのも買うのもゴルフパートナーへ！  
お気軽にお問い合わせ下さい。

GOLF PARTNER

- ゴルフパートナー枚方店  
大阪府枚方市須山町82-20  
TEL.072-848-2077 FAX.072-848-2066
- ゴルフパートナー 170高槻店  
大阪府高槻市大塚町5-17-2  
TEL.072-668-1651 FAX.072-668-1652
- ゴルフパートナー宝塚店  
兵庫県宝塚市安倉西4-3-20  
TEL.0797-85-3633 FAX.0797-85-3632

- ゴルフパートナー西宮中央店  
兵庫県西宮市両町6-33 ラフォーレ両度 1F  
TEL.0798-66-5300 FAX.0798-66-5369
- ゴルフパートナー宝塚チボリゴルフセンター店  
兵庫県宝塚市弥生町358チボリゴルフセンター内  
TEL.0797-85-3988 FAX.0797-85-3989
- ゴルフパートナー 吹田山田東店  
大阪府吹田市山田東4-12-22  
TEL.06-6877-0568

- ゴルフパートナー神戸名谷店  
兵庫県神戸市垂水区名谷町1852-1  
TEL.078-704-5777
- ゴルフパートナー大津ロングゴルフ店  
滋賀県大津市相模町4-1  
TEL.077-524-0568 FAX.077-524-0569
- ゴルフパートナー 豊中服部店  
大阪府豊中市服部南町1-7-9  
TEL.06-6867-0216
- ゴルフパートナー 尼崎山幹通り店  
兵庫県尼崎市下坂部3丁目9-10  
TEL.06-4950-9871



<https://www.orange-s.jp/>

## 全国で1ヶ月無料体験実施中!!



カーブスは、「女性のための30分の健康体操教室」をコンセプトにアメリカで誕生しました。現在、世界80カ国以上、国内では約2,000店舗展開しています。メンバーさんは40代以上の方が多く、高齢化社会の今、国や医療機関からも注目を集めています。



まずは測定でお体Checkしませんか！



**Curves** 女性だけの  
30分健康体操教室 **カーブス**

お気軽にお問い合わせ下さい。

- カーブス千里丘店 大阪府摂津市千里丘東3丁目1番25号 勝ビルディング3F  
TEL.072-631-3100
- カーブス吹田山田店 大阪府吹田市山田南22-5 SYCビル2F  
TEL.06-6816-8000
- カーブスディオス北千里店 大阪府吹田市古江台4-119 ディオス北千里5番館  
TEL.06-6834-3030
- カーブス螢池店 大阪府豊中市螢池東町2-6-6 螢池サンビル2F  
TEL.06-6846-3666

- 学校で友達関係が築けない
- 集団行動がうまくできない
- 人とのコミュニケーションがとれない
- じっとしていられない、黙っていられない
- 我慢すること、感情のコントロールが苦手
- 想像力、見通しが困難

なんとなくでも心当たりがあるなら、まずはお気軽にご相談ください。

## グループワークと個別療育による4つのスキルトレーニング



大阪府指定 放課後等デイサービス  
発達改善スクール  
**ハッピーテラス**  
【平日】11:00~20:00 【土曜日・長期休暇】9:00~18:00  
<https://www.happy-terrace.com>

山田東教室 ☎06-6876-7890  
吹田教室 ☎06-6382-5522

吹田市山田東4丁目12-10  
※阪急／モノレール山田駅から徒歩8分 阪急バス停から徒歩3分

吹田教室 ☎06-6382-5522

吹田市朝日町5番5号 クレールメゾン1F  
※JR「吹田」駅徒歩1分

## なりたい未来できる自分

就労移行支援事業とは、障害のある方が就職するための訓練・就職活動の支援を行う福祉サービスです。の中でもディーキャリアは発達障害に特化しており、特性に合わせた専門カリキュラムをご用意しております。昨今の企業における、労働力不足や障害者の法定雇用率の改善に、また障害者の就労率の改善にも事業を通じて貢献します。

発達に凸凹を持っていても社会の一員として自然に受け入れられ、活躍できる社会の実現を目指して個別の支援を行っていきます。

**d-career**  
happy terrace

梅田オフィス  
☎06-6343-4510  
大阪市北区梅田1-2-2  
大阪駅前第2ビル 10F

就労移行支援事業 **ディーキャリア**

大阪なんばオフィス  
☎06-6641-4510  
大阪市浪速区湊町1-4-1  
大阪シティエアターミナルビル 6F



# 百合学院 馬場理事長訪問

1976年西文入学 和田隆

大学閉校後、卒業証明書や成績証明書は、百合学院法人事務局が発行業務を行っておられます。現在も月に10件程度書類発行をされておられます。

5月18日に馬場理事長を表敬訪問し、日頃の感謝と今後も母校卒業生からの依頼に対して引き続きご支援いただけますようにお願いを申し上げてまいりました。

大阪聖ヨゼフ宣教修道女会のシスターである馬場理事長は、若王寺こども食堂の支援活動を旧大学コロクトリウム（現在は修道女会所有）でされております。

※（サピエンチア会もこのこども食堂のクリスマスイベントには、昨年会長はじめ役員8名が参加しました。まず若王寺こども食堂から食材の配布とクリスマスカードのプレゼントが渡され、我々は代表2名がサンタに扮し、お菓子の詰め合わせをプレゼントいたしました。）今年もご参加協力を申し出ました。

一方で女子校運営の難しさや今だからこそカトリック女子校の必要性をお話されました。特に教諭、教員が不足しているのが現状で、馬場理事長から「教諭、教員のお知り合いがいたら、ぜひ紹介くださいね」とお願いされました。

2022年度(2022年4月1日から2023年3月31日まで)当会にご寄付を頂いた方々です

本当にありがとうございました

高見美智子 様	惟康絵 様	片山秀子 様	大上留利子 様	名和秀樹 様	大洞三紀 様	阪本多恵 様
鹿子木博樹 様	六人部弘 様	萱島弘彦 様	稻田佳美 様	宮川敬子 様	王穀剛 様	杜若伸紀 様
山本伸一 様	矢野由紀 様	関口順 様	知識健一 様	木村慶次 様	夫津木良介 様	池田ご夫婦 様
土井修也 様	松原千代野 様	高橋哲郎 様	阪西恵子 様	松岡昇峯 様	草野望 様	勇海丈雄 様
山本芳郎 様	中井勇吾 様	上野あや子 様	大川内明 様	鈴木和美 様	大濱浩子 様	和田誠記 様
松本信愛 様	上條陽子 様	高橋悦子 様	赤羽能孝 様	三輪壽子 様	野村伸司 様	湛増圭太 様
松本徹夫 様	竹下三津代 様	波多力登 様	亀井崇 様	西山なおみ 様	三原容子 様	和久田真吾 様
中村大蔵 様	木下賢一 様	三秋実 様	中野久美子 様	永森孝夫 千賀子 様	梅澤麻実子 様	芝田 様
西村英樹 様	神尾鈴江 様	守屋信郎 様	藤本すみ子 様	安川康代 様	岡田全代 様	山下哲 様
芝本健一 様	日高順一郎 様	吉岡三郎 様	下道昌子 様	柳克文 様	匿名希望 様	藤本滝三 様
大島弘子 様	植田博子 様	太田和子 様	平子美穂 様	森内浩二郎 様	木田喜久 様	橋本友美 様
繁田ゆかり 様	寺川京子 様	服部京子 様	和田幹男 様	釧路昌稔 様	塚正美子 様	吉野正和 様
五十嵐聖子 様	我部山昭一郎 様	山下剛 様	藍木史子 様	アマメシュウェイチ 様	山本京子 様	岸田 様
塙越和子 様	岡崎新 様	出口孝 様	掘悦子 様	小田武彦 様	吉岡三郎 様	山元智子 様
村岡佳子 様	森内慎一郎 様	尾崎眞弓 様	武部宗晴 様	篠原隆 様	長谷川多津子 様	
越知爽一郎 様	島川悟 様	島田幸美 様	安東美喜子 様	達朋子 様	桧原裕子 様	
篠原一夫 様	井上素一 様	高岡文子 様	加藤トミ 様	永野里枝 様	瀬戸崎明美 様	

## 卒業生・教職員物故者追悼ミサ及び懇親会が開催されました

2022年11月3日に3年ぶりにサクラファミリアにて松本信愛神父・和田幹夫神父の司式により卒業生・教職員物故者追悼ミサが開催されました。

御ミサの後は同窓会報告会及び懇親会をおこないました。まだコロナの影響が少なからず残っており、以前のように旧友達と飲食を共にしながら楽しむ事はまだできませんでしたが、久しぶりに懐かしい友の元気そうな顔を見つけて笑顔と歓声が聴こえていました。今年は以前のようなマスクも気にしないで旧友と歓談したいものです。



編集後記

今34号では九州と北海道で頑張っておられる卒業生の方々からの寄稿文を掲載させていただきました。お二人とも「奇跡的」「たまたま」という言葉を使っておられます。学生時代のある出来事や、出会った人達によって、その後の人生、そして今のご自身が存在すると感じておられるようです。

つい最近、コロナ禍で育った今の5歳児がコロナ前に5歳になった子供より4か月程度成長が遅れているとの研究結果がでたというニュースを耳にしました。家族以外の先生や園児同士のコミュニケーションが必要な3, 4, 5歳のときに人との交わりを制限された結果だそうです。人と人の出会いやコミュニケーションは大人にとっても、その後の人生をも左右するかもしれない重要なものです。今年の11月3日はコロナ禍の三年間自粛していた人とのコミュニケーションを皆で集まって満喫しましょう。

1974年西文科入学 篠原一夫

## 各種証明書発行についてのお知らせ

### 各種証明書の申請方法

学校法人百合学院ホームページより <http://yuri-gakuin.ac.jp/>  
『英知大学・聖トマス大学各種証明書発行』のページへ  
→各種証明書発行ページより、申請書をダウンロード  
→申請書に必要事項を記載し、  
①身分証明書のコピー ②郵便小為替 ③返信用封筒  
④返信用切手を同封の上、  
学校法人 百合学院宛に郵送でお申し込み下さい。

郵送先: 学校法人 百合学院 法人事務局宛

〒661-0974 兵庫県尼崎市若王寺2丁目18番2号

電話番号: 06-6492-4853 (法人事務局)

<留意事項> \*個人情報の関係から、各種証明書の申請は必ず郵送にて行って下さい。

\*各種証明書を申請される際、必ず上記ホームページにて必要事項等の詳細をご確認頂ますようお願い致します。

\*各種証明書の発行には申請書提出後7営業日頂いております。

